

**ACTA N°290** - En la ciudad de Rivera a los veintiséis días del mes de agosto de dos mil veinte, siendo la hora 18:05 minutos, se reúne en forma Extraordinaria la Junta Departamental de Rivera, en el Salón de Actos de la Intendencia Departamental de Rivera, sito en calle Agraciada, bajo la Presidencia de su titular Sra. Edil Elizabeth Rodríguez, actuando en Secretaría Ing. Agr. Abilio Briz Lucas y la asistencia de los siguientes Sres. Ediles: José María Antuña, Marco Antonio da Rosa, Robert Costa Quevedo, José Luis Pereira, Sergio Bertiz, Zaida Castro, Manuel Vellozo, Armando Olivera, Luciano Machado, Jhonny Méndez, Roberto Machado, Leny Laura Rivera, Carlos Osorio, Gustavo Paz, Carlos Moráis Jorge, Luis López, Enrique Guadalupe, Ramón Román Taroco, Rafael Piazzé, Ricardo Gabriel Morales, Leonardo Grosso, Nelson Rodríguez, y Marysol Giménez.- **Sr. Presidente:** Buenas tardes, Sres. Ediles, siendo la hora 18.05 damos inicio a la Sesión Solemne en Homenaje al Periodista Carlos Hermindo Cabrera. Vamos a solicitar que por Secretaría se lea el término de la convocatoria del extracto.- **Sr. Secretario:** Rivera, 17 de julio de 2020. Presidente de la Junta Departamental de Rivera, Sra. Elizabeth Rodríguez. Presente. Por intermedio de esta venimos a solicitar al Cuerpo la realización de una Sesión Solemne en homenaje a quien fuera en vida el Sr. Carlos Hermindo Cabrera Ruiz, quien falleciera el pasado 11 del corriente mes. Dejando a consideración de la Mesa la coordinación de la fecha y hora a llevarse a cabo. Sin más lo saluda muy atentamente, Edil Robert Costa Quevedo - Partido Colorado - Lista 2000, Edil Ramón Taroco Partido Nacional - Lista 17 y Edil Leonardo Grosso - Frente Amplio - Lista

711. El Orden del Día: Sesión Solemne en homenaje a quien fue en vida Carlos Hermindo Cabrera Ruiz” Periodista”.- **Sra. Presidente**: Invitamos a su hija, a su esposo para que nos acompañe en la Mesa y al periodista Freddy Silva para que nos acompañe también, el cual nos va a hacer una pequeña reseña bibliográfica.- **Sr. Freddy Silva**: Primero el agradecimiento a la Junta Departamental, por haberme invitado a este momento tan especial, el pedido de autorización de Andrea para hablar de un gran amigo. Carlitos tuvo una gran ventaja con respecto a nosotros porque era hijo de Victoriano, que era sinónimo de radio, sin embargo en todos los años que trabajamos juntos jamás hizo valer esa decisión en beneficio propio, trabajaba a la par, cumplía horarios y hasta fue suspendido en más de una oportunidad por su propio padre como ejemplo de un laburo que amábamos mucho. Su niñez no fue diferente a la nuestra cuando no existían juegos electrónicos, ni celulares de última generación. Lo que aspirábamos con Carlos era una radio Spica o una Hitachi, para escuchar los partidos y si tenían onda larga era mejor porque ahí escuchábamos en directo a Carlos Solé, y Carlitos se fue mimetizando con las frases de Don Carlos, las sabía todas, las repetía una y mil veces en los recreos del patio del liceo. Cuántas veces nos sentábamos a escucharlo relatar la final del 50 como si él la hubiera vivido, era como escuchar a Solé, de eso me di cuenta algunos años después cuando empecé a escuchar las grabaciones. Con Carlos había una constante, en sus relatos siempre ganaba Peñarol. Después asistíamos a los programas de Casa Castro primero, la escolita de Casa Castro, los jueves a las 9 de la noche, después

las transmisiones en vivo de “Os Coroas”, los sábados de noche, ¡qué tiempos!, después tuve el placer de presentarlos y trabajar en ese horario, épocas en que la fono-platea de la radio estaba completa, las mujeres vestían lo mejor que tenían, los hombres iban de traje y corbata, nosotros con Carlos siempre allí. En ese momento ni siquiera sabíamos que un día años después íbamos a ser compañeros de micrófonos. Un día estaba yo en la cancha de Oriental, viendo a la maravillosa selección Juvenil Celeste del '62, desde cualquier lugar que estuvieras se escuchaba el relato de Carlos, fue la primera vez que salí al aire en la transmisión de un preliminar, ponía tanto empeño y corazón en lo que hacía que a los 20 minutos se quedó sin voz, tuvo que hacer un enorme esfuerzo para llegar al final del partido y como siempre con victoria celeste. Pero el destino quiso que comenzara después en Radio Rivera y él se fue a Bs. As. a perfeccionarse, a aprender hablar correctamente y ser un locutor profesional de los pocos que hay en el país; lo que pocos saben que Carlos hizo un curso y lo aprobó como productor de dirección de televisión. Por si el fútbol no le alcanzara estuvo en las transmisiones del ciclismo, en las tradicionales vueltas del Norte que tenían un arraigo muy importante, con competidores capitalinos y del exterior, que preferían venir aquí y no correr la vuelta del Uruguay. Carlitos trabajó allá en Bs. As. en Radio Antártica la LR9, que hoy es Ciudad de Bs. As. que seguía la campaña de River Plate, él relató muchos partidos en calidad de relator suplente de Aldau, que en aquel momento era el mejor relator de América. Recibido ya volvió, pero se quedó en Montevideo donde fue informativista de Radio Montecarlo, hasta que un

día surgió la oportunidad de volver a su viejo amor, al relato de un partido de futbol y no fue con Solé precisamente, fue con el rival directo de Solé, fue con Herbert Pintos, que lo llevó a Radio Oriental para redactar los preliminares y los partidos que los grandes jugaban fuera del estadio. Allí se vinculó con Solé con quien tuvo una amistad interesante, porque don Carlos no era de darle mucha conversación a los colegas. Carlitos tuvo que debutar transmitiendo un partido de Nacional y gritó los goles como si fuera un fanático de la escuelita de Miguel Inoblido, donde sobresalían Alfredo de los Santos, Alfonso Darío Pereira, Juan Ramón Carrasco y el riverense Miguel Rosifredo Caillava. Cuando fallece Solé todo se terminó, los relatores cambiaron de radio, apareció Radio Continente, se formó el clan 10, Carlitos se quedó con el Informativo de Monte Carlo, hasta que resolvió volver a su Rivera natal. Cuando llegó por acá estaba Catuta Gil relatando, Juan Pedro Pascual y luego Selby Barboza, pero Catuta tenía otro trabajo que tenía que alejarse muy seguido, ahí quedó él como relator principal para los partidos de la Selección de Rivera. En Radio Internacional fue informativista durante muchos años y era lo que más le gustaba, hasta que en el año '81 me fui yo a Radio Internacional y proseguimos una amistad ininterrumpida por muchos años. Junto a Carlos tenemos el gratísimo recuerdo que fue la inolvidable campaña del Club Frontera en el profesionalismo. Primero relatando todos los partidos de la “Liguilla Pre Libertadores” del '95, después en 2º división en el '97 y '98, cuando se dio la hazaña de los Rojos de la Cuaró en el Alfredo Víctor Viera, un 8 de noviembre. Después transmitimos en primera división en el

'99 y en el 2000, todo lo que se vivió en lo previo, recorrimos todo el país acompañando a los Rojos, no faltamos nunca, Fuimos a las canchas más increíbles, como la de Huracán de Paso de la Arena, con un basurero al lado y el humo que se nos metía en la boca, como la de Salus, era un pozo donde la única salida era la misma entrada, o la de Rocha, cuando tuvimos que atravesar el Arroyo Iyescas crecido, una quijotada realmente importante. Un par de años después se jubiló del Ministerio del Interior y años más tarde de la actividad de la radio. Se hizo cargo de Rivera es así para seguir la tradición familiar y tuvo que vivir el ingrato momento de la pérdida de su compañera de toda la vida. Hasta que finalmente nos dejó él. Los que quedamos lo recordamos con el mayor cariño, con una sonrisa cuando contamos cada una de las anécdotas a lo largo de tantos kilómetros detrás de una pelota y un micrófono o quizás partiendo del liceo cuando el Prof. de Química Diego Peláez le preguntó en un examen acerca de los gases nobles, Carlitos recordaba algunos no todos, pero tuvo la capacidad de salir del paso diciendo “Neón, Argón, Tritón, Zenón, Spencer y Joya, claro que salvó porque el profesor era fanático de Peñarol. De la extensa cantidad de anécdota de transmisiones acompañando al Frontera cuento una porque en realidad nos salvó la vida “estábamos en la cancha de Salus en Montevideo, transmitiendo entre el público sentado en la tribuna y en una jugada Rubén Paz remata un tiro libre de esquina, la pelota fue directa al arco y al golero se le escapa la pelota como agua entre los dedos y Carlitos empieza a decir “ hay que rematar, el golero tiene manteca en las manos, va a ser un partido muy fácil para Frontera” y unas cuantas cosas más. Miro a

mi alrededor y veo que todos nos miraban a nosotros, hasta que uno se acerca y me dice al oído “esos que están ahí adelante son todos familiares del golero, los padres y los hermanos” unos roperos de grandes. Como pude le dije a Carlitos “que bajara la pelota, que cambiara los términos para con el golero”, Carlitos cambió el discurso y poco a poco el golero del Salus se fue transformando en el mejor jugador de la cancha para el relato, con el consentimiento y la sonrisa en los labios de cada uno de los familiares que nos miraban, tanto que al término del partido nos invitaron con pasteles, tortas y bebidas que habían llevado al estadio”. Muchas gracias, Carlitos, por todos los momentos que vivimos juntos. Gracias.- *(Aplausos)*.- **Sra. Presidente:** Creo que las palabras de Fredy han llegado muy en lo profundo de cada uno de nosotros quienes crecimos en esta Rivera, escuchando a Victoriano y después escuchándolo en “Rivera es así”, que fue un programa cotidiano y habitual en todas las mesas de los hogares riverenses. Agradecerle a Freddy, habíamos hablado con Meneses para que entrara en contacto con él, finalmente lo conseguimos, agradecerle porque seguramente estas palabras vienen del fondo del corazón, hablan de una amistad, de un reconocimiento, de una admiración que creo que mucha gente tiene por Carlos. Dejamos abierto a que los compañeros que quieran expresarse, después sí le pediremos a Andrea, o al esposo, quieran decir alguna cosa.- **Sr. Edil Ramón Román Taroco:** Buenas noches, Andrea y a tu esposo también mis saludos. La verdad que después que habló Fredy Silva la parte de deporte y la parte personal de Carlitos, no tenemos nada para decir, pero voy a recordar a Carlitos como policía, como colega que

fuimos en la Jefatura de Policía de Rivera, yo en Investigaciones y Carlitos en la parte de Administración. Antes de llegar a investigación, fui instructor de policía y Carlitos hizo todos los cursos pasaje de grados, en la Escuela Departamental de Policía. Recuerdo que había un elenco tremendo haciendo el curso, Miguel Ángel Correa, Nelson de los Santos, que eran policías ejecutivos, después estaban otros que eran policías administrativos como Carlitos, como el Pocho Bras, creo que ese curso de tres meses que hicieron más bien fue de cuentos, historias, que propio curso, decía Carlitos “que estoy haciendo yo acá, si esto no es lo mío estar haciendo curso, a mí me gusta otra cosa”, siempre con esa forma que tenía alegre de mucha chispa. Cuando terminó el curso todavía existía la Parrillada el Rancho, durante el tiempo que estaban haciendo el curso se juntaba una plata que era para hacer la fiesta de fin de curso y el día de la fiesta no podía faltar al final de la fiesta que uno le pidiera a Carlitos que transmitiera el Mundial del '50. Carlitos y ya todos nosotros con unos tragos arriba con la alegría que terminaban el curso, nos hacía llorar. Porque yo en el '50 no era nacido, Carlitos tampoco pero como decía Freddy “transmitía con tanto sentimiento y tan convencido de lo que decía que nos hacía vivir ese momento divino que vivimos todos los uruguayos. Como policía habría un montón de historia para contar de Carlitos, lo que nos queda de ese recuerdo fue hace dos años la Lista 15 del Partido Nacional festeja un aniversario más e invitan a Carlitos Cabrera entre otros disertantes para hablar sobre historia de la lista 15, porque él la vivió como locutor y trabajando en Radio Internacional que estaba al lado del comité de la 15.

Hizo un montón de historia, nos hizo reír tanto que la verdad que fue el mejor disertante que tuvimos esa noche siendo Carlitos de afiliación Colorada, lo invitaron y él accedió a ir a disertar como un vecino y como un amigo de todos nosotros, cosa que a veces en estas latitudes son muy complicadas. Porque difícilmente a veces se convence de que una persona de un partido vaya a hablar en la fiesta de otro partido. Carlitos era así, era un grande, nos dejó una historia clavada en el corazón. Eso creo, Andrea, que es un orgullo para ti, para tus hijos y para tu esposo, porque donde llegues, digas que sos hija de Carlitos Cabrera, la gente te va a recibir bien y lo va a recordar con mucho cariño. Sé que hoy Carlitos con esa sonrisa linda que tenía y tan chistosa, desde el cielo no está llorando sino se está riendo de estas anécdotas que estamos contando acá, que haya paz en la tumba de Carlitos y que Dios le dé a ustedes el confort de sentimiento que lo deben tenerlo con mucho recuerdo y con mucho amor. Gracias.- **Sr. Edil Leonardo Grosso**: Buenas noches, Sra. Presidente, Ediles, Andrea y familia. Por un tema generacional, en el momento que el compañero del Partido Colorado me llamó para firmar la nota para este homenaje nunca lo dudé. Quiero dejar las palabras de los pocos momentos que tuve de convivir con Carlos que fue en Radio Internacional, en un momento que nosotros estábamos colaborando con la Selección Departamental, fuimos allí, nos abrió el espacio con esa humildad, con esa sonrisa característica que lo llevó a lo largo de la vida ser una gran persona. Si bien por un problema generacional no puedo tener tantas anécdotas con él, pero sí era un asiduo escucha de su programa, reconozco su gran labor en el deporte y

en la vida para Rivera, se merece nuestro respeto y este homenaje. Gracias.- **Sr. Edil Fabricio Méndez**: tuve el honor de conocer a Carlitos, me cabe la responsabilidad de agradecer, porque estuvo con las puertas abiertas sobre todo en su programa apoyando todas las actividades que tuvimos nosotros los rotarios. Destacar la persona que siempre nos atendía con esa calidez, con ese buen humor, tuvimos la oportunidad y el honor de hacerle un homenaje en vida. Lo conocí hace algunos años, me entristeció mucho su pérdida. Siempre me pareció una persona muy educada, con amplio conocimiento de los temas que íbamos a tratar en su programa, porque tenía esa delicadeza de informarse antes, para poder recibirnos y hablar con propiedad de las cosas. En tu persona como hija, agradecer la gran persona que fue Carlos.- **Sr. Edil Enrique Guadalupe**: Escuchando a Freddy, me llenó de embargo y emoción, además de sacarme todos los temas que tenía, hizo un recuento justo, de la personalidad y de la trayectoria de Carlitos, que el único defecto que le conocí, que para él no lo era, que era colorado, el resto un amigo de todos, sinónimo del deporte riverense y con la trayectoria ya, nos dejó muy prematuramente lamentablemente porque son esas personas que deben escribir sus memorias antes al mundo, porque era parte de Rivera. Tuve el honor en un pequeño equipo deportivo jugaba la Selección de Rivera, en una semifinal, por invitación de unos amigos colaboraba con los comentarios y relató ese partido Carlitos Cabrera en el Municipal para mí una satisfacción. En un cumpleaños del Club Telégrafo, no sé cuántos años, la Comisión Directiva invitó a Ariel Pereira que fue socio fundador y a Carlitos Cabrera para una

reunión, para informar del deporte riverense de esos años que se construyó todo en Rivera, los años 40, 50,60 porque somos una sociedad joven y toda esta estructura deportiva que tiene Rivera se hizo en los años 60, 70 y no más, él era una persona que vivió el desarrollo de la infraestructura deportiva riverense, nos llenó de orgullo, de anécdotas ese día, de ese cumpleaños del Club Telégrafo, creo que los 70 años, junto a Ariel Pereira. Realmente nos ilustró de una cantidad de cosas, que sería bueno que Freddy, otro referente, hubieran quedado escritas, en el Acta de ese día quedaron escritas, habría que haberla traído hoy, lo malo que nos quedamos como hasta las 4 de la mañana porque tenía royo para rato. Andrea, una satisfacción ser hija de quien sos, la trayectoria y el reconocimiento de toda Rivera a una figura de primer orden que seguramente nos está mirando de algún lugar, en Rivera lo vamos a extrañar. Andrea, adelante, un placer estar acá para un reconocimiento a tu padre.- **Sr. Edil José Luis Pereira:** Freddy Silva pintó la parte humana, deportiva de Carlitos y como periodista de manera excepcional. Ahora sentado acá recordaba en la legislatura pasada como Suplente de Edil, también hice uso de la palabra cuando despedían a Victoriano Cabrera. El sinónimo de Victoriano y Carlitos es lo de buena gente, lo de amigo, tengo que recordarlo en la Caja Policial, recuerdo que Carlitos allí era como un padre para los viejitos. En los últimos años de mi padre, que tuvo que convivir con el mal de Alzheimer, muchas veces lo llevaba para que pudiera ver a sus amigos, a sus ex compañeros, en esa forma torpe que tenía de firmar los recibos se ponía nervioso a veces agresivo, Carlitos tenía una tranquilidad y una paz

que le transmitía, muchas veces me decía “deja que con Corioleano me arreglo yo” hablaba con él y él lo escuchaba, firmaba su recibo. Eso es lo que a mí siempre me quedó eso. Te lo digo a ti, Andrea, en este momento el dolor de la partida de tu padre, quedarte con esa paz interior que tanto tu padre como tu abuelo fueron personas que pasaron por el mundo y dejaron una huella. Una huella de bien, son muy bien recordados. Disculpen que me emocione también, porque era un gran amigo y muchas veces me hizo llorar cuando gritaba los goles de Peñarol, era única, nunca más escuché una persona que gritara con tanta emoción los goles de Peñarol. Muchas gracias.- **Sr. Edil Manuel Vellozo:** En el año 2000, cuando asumí por primera vez la Junta Departamental en la Comisión de Nomenclatura, en primer lugar era muy difícil conseguir un horario para concurrir al programa de Carlitos, porque era tan grande la demanda que había que agendarse un mes o 40 días antes, concurrimos Eduardo J. Cruz, del Partido Nacional, que hoy ya no está con nosotros, como Secretario, como integrante el Maestro Saldaña y quien les habla como Presidente, fuimos muy bien atendidos, me acuerdo que no llevó 40 días, ni 30 días a los 15 días me llamó personalmente y me dijo “si pueden hoy vienen hoy” caía agua, llovía y concurrimos. Tuvimos una gran atención de él, fue muy importante porque mucha gente de Rivera no sabía cómo funcionaba la Comisión de Nomenclatura, como había que hacer para designar el nombre de una arteria. Para mí además de una amistad que nos une de muchos años, creo que todavía va a seguir porque desde el lugar que está estoy seguro que no va dejar de ser mi amigo. Felicitaciones a Carlitos por el

gran programa que tuvo por muchos años, a la familia que esta hoy acá, decirles que no sólo fue un gran periodista sino un gran hombre y un gran hincha de Peñarol.- **Sra. Presidente**: Sin dudas un gran peñarolense, de los de cepa.- **Sra. Andrea Cabrera**: Soy Cabrera pero de pocas palabras. Agradecerles el cariño a todos, las palabras de Freddy. Creo que cada uno dijo un poquito de él, en algún aspecto, en el aspecto deportivo, en el aspecto humano, sus pasiones, sus anécdotas; tengo un amigo que dice que era el hombre de las mil anécdotas, porque siempre tenía algún cuento, yo ya lo sabía de memoria pero siempre encantaba al que lo escuchaba por primera vez. Creo que mi padre al principio de su vida y siempre lo hablamos tenía una gran carga por ser hijo de Victoriano. Porque Victoriano era un hombre muy fuerte, con una personalidad muy fuerte, el me decía “mira que no era fácil ser hijo de Victoriano, vos lo conocías ya como abuelo, pero no era fácil”, en aquella época. Me parece que después el logró caracterizarse de una forma diferente, de tener su propia personalidad, de tener su impronta, que más allá de todo lo que los unía era la pasión por la radio, por el futbol, por la política, pudo separarse de esa imagen, formar su propia personalidad. Anécdotas de los relatos de futbol, mis abuelos contaban que cuando pequeño se subía en el canjecito y relataba los partidos que siempre ganaba Peñarol, por supuesto, como alguien ya lo dijo, o imitaba los caudillos de la época en los discursos políticos. Hay una anécdota de un vecino que le decía “Carlitos, siempre gana Peñarol en tus partidos”, entonces un día para dejarlo feliz al vecino cantó un gol de Nacional, pero inmediatamente lo anularon porque estaba

adelantado, era un poco eso. Lo que me alegra realmente más allá del dolor de la pérdida, es que todos ustedes lo han recordado de una forma alegre en cierto punto con una sonrisa, en varios momentos me sonreí yo porque lo identifiqué así, a nosotros en familia nos pasa que lo recordamos y decimos “ahí está Carlitos” porque tiene esas cosas que nos dejaron, esa capacidad de reírse de sí mismo, porque en los cuentos también él se hacía bulliyng, como se dice ahora, se reía de él y no le importaba. Para mí realmente una satisfacción, agradezco de corazón todo el cariño. Me pasa, siempre me pasó de llegar a cualquier lugar, que alguien al saber mi apellido, alguien decir “tu sos la hija del Tranco, o la hija de Carlos Hermindo, o la hija de Cabrerita” ahí con mucho cariño siempre surgía algún cuento o alguna anécdota de él. Ustedes saben que perdí a mi mamá hace poco tiempo, fueron dos pérdidas importantes en mi vida, en ese tiempo que estuvimos solos, aprendimos a vernos de otra forma, a vernos de una forma más real y eso valió mucho la pena. Más allá del dolor que se siente, me considero una afortunada por la familia que he tenido, por mis padres, agradezco por eso y les agradezco a ustedes. Muchas gracias.- (*Aplausos*).- **Sra. Presidente:** Agradecerle a los Sres. Ediles que solicitaron esta Sesión, realmente había que hacerle un homenaje, más que merecido lo tenía Carlos, decirles a Andrea y a la familia que esta Junta está abierta siempre para lo que necesiten o lo que crean necesario, agradecerles la presencia, agradecerle a Freddy por el gran homenaje. Damos por finalizada la Sesión, muchas gracias a todos. Siempre me acuerdo de Carlos Cabrera con un frac cuando

transmitían los partidos de futbol pasaba alguna cosa y él decía “eh, Baltasar la Luz”.-

**M.C.**

---

**In. Agr. Abilio Briz.-**

**Secretario General.-**

---

**Sra. Elizabeth Rodríguez.-**

**Presidente.-**